

El Colegio de la Frontera Norte, en colaboración con el CIESAS Golfo, el Colmich, Ecosur, el Colmex, el Instituto Mora, la Universidad de la Coruña, y la UCLA, invita a la cuarta sesión del Seminario Permanente sobre Migración Internacional, ciclo 2012 con el tema: **El feminicidio de Ciudad Juárez. Violencia extrema en un contexto de migración, corrupción y narco**, conferencia del Dr. Santiago Gallur Santorum de la Universidad de Santiago de Compostela.

El SEPMIG tendrá lugar el viernes 6 de julio en las instalaciones de la Universidad de Coruña y contará con videoconferencia al Aula Magna Raúl Rangel, de El Colef Tijuana y a las demás instituciones colaboradoras. Se transmitirá en directo por internet desde www.colef.mx. La hora en que se realizará es la siguiente: 9:30 h (Tijuana); 11:30 h (Ciudad de México); 18:30 h (España).

Entrada libre

Si no puede ver la imagen presione [aquí](#)



SEPMIG Seminario Permanente sobre Migración Internacional

ciclo 2012
Escenarios de violencia en las migraciones internacionales: actores y respuestas

CUARTA SESIÓN

Dedicado a defensores de derechos humanos de migrantes alrededor del mundo

Viernes 6 de julio de 2012

18:30 h / España
9:30 h / Pacífico / Aula Magna Raúl Rangel
11:30 h / Centro

**El feminicidio de Ciudad Juárez.
Violencia extrema en un contexto de migración,
corrupción y narco**
Dr. Santiago Gallur Santorum
Universidad de Santiago de Compostela, España

Transmitido por videoconferencia desde la Universidad de la Coruña a las instituciones colaboradoras y por internet



Informes: Tel. (664) 631 6300 ext. 1155 / sepmig@colef.mx

www.colef.mx

El feminicidio de Ciudad Juárez. Violencia extrema en un contexto de migración, corrupción y narco.

Los asesinatos y desapariciones de mujeres en Ciudad Juárez es uno de los temas de la historia contemporánea de México sobre los que más se ha escrito y sin embargo, sobre el que menos se sabe. Esto se debe fundamentalmente a la gran cantidad de informaciones diversas publicadas sobre los crímenes y a la dudosa calidad de las investigaciones oficiales llevadas a cabo por las propias autoridades. Todo ello, unido al inmenso cúmulo de factores que están presentes en la situación que rodea a las víctimas de dichos crímenes y a sus familias, convierte a estos sucesos en el escenario perfecto para la especulación y el mito. Sin embargo, mucho hay de real en un contexto social permanentemente marcado por la migración de miles de personas en busca de un futuro mejor, dentro de una ciudad con una importante presencia del crimen organizado. Así, los condicionantes económicos han provocado que miles de mujeres hayan viajado a la ciudad fronteriza con el propósito de mejorar su situación y ayudar económicamente a sus familias. A la vez, los bajos salarios que muchas de estas mujeres consiguen con interminables jornadas en las maquilas provocan que se vean obligadas a vivir en zonas alejadas y poco iluminadas de la urbe fronteriza. Si a esto unimos la presencia de uno de los cárteles más poderosos del país y un índice de corrupción muy elevado, el resultado es una situación de grave inseguridad a la que muchas mujeres sin recursos se ven abocadas. Este trabajo de investigación constituye un muy breve resumen de la tesis doctoral "Hijas del silencio. El contexto de los asesinatos y desapariciones de mujeres en Ciudad Juárez", con la que se pretende facilitar la comprensión de unos sucesos clave para entender los últimos 50 años de la historia contemporánea mexicana.

Santiago Gallur Santorum es Doctor en Historia por la Universidad de Santiago de Compostela con Sobresaliente Cum Laude, con la Tesis "Hijas del silencio: El contexto histórico de los asesinatos y desapariciones de mujeres en Ciudad Juárez". Máster en Historia Contemporánea y licenciado en Periodismo por la misma universidad. Ha sido responsable del Archivo Histórico de la Fundación Galiza Sempre, en Santiago de Compostela, como Técnico de Archivo durante un año dentro de un Proyecto de Investigación de la Universidad de Santiago. Asimismo ha participado como ponente en varios congresos internacionales con ponencias sobre el cártel de Juárez y el papel del narcotráfico en el feminicidio de Ciudad Juárez.

Entrada libre